

# Jorge Espinoza Nualart espera convertirse en CORE por Malleco

*El director municipal de Educación de Angol estará en su cargo hasta fin de mes. Cree que tiene las competencias para seguir sumando a la provincia desde el Consejo Regional de La Araucanía*

**Netette Andrade**



**Jorge Espinoza Nualart,**  
 candidato a CORE por Malleco

Un total de 39 candidatos a consejeros regionales hay en Malleco. Uno de estos candidatos es el actual director del Departamento de Educación Municipal de Angol, Jorge Espinoza Nualart quien espera ser uno de los 5 ganadores de la contienda electoral que se realizará el próximo mes de octubre en Chile.

Para algunos fue sorpresa esta candidatura, aunque él se muestra tranquilo, diáfano, concentrado en su objetivo de convertirse en consejero regional por La Araucanía, representando a la provincia de Malleco.

**Don Jorge, ahora ya como candidato a consejero regional, ¿esta es su primera incursión como candidato?**

Sí, es mi primera incursión. Bueno, me pidieron que si podía ayudar. Como ciudadano de este país, de esta región, de la provincia de Malleco, a la cual me vine a radicar hace ya más de cinco años. Creo que hay un deber, ser como persona, de tratar de ayudar a la gente en la provincia de Malleco. La responsabilidad de los consejeros regionales es bien alta porque tienen que ver mucho con la distribución de los recursos en toda la región.

**De las principales falencias que tenemos en Malleco es que siempre hemos estado en desventaja con Cautín en cuanto a esa distribución de recursos, se ha hablado mucho de emparejar la cancha entre Cautín y Malleco, ¿cómo ve usted este panorama y precisamente el trabajo que le correspondería hacer allí?**

Bueno, siempre se ha dicho que esta es una pugna

permanente entre lo que son las provincias con respecto a las capitales regionales, pero esto también tiene que ver con el entusiasmo, con la preocupación y con los proyectos que se presenten y las necesidades que tenga la comuna en general, o una determinada comuna o la provincia en general.

Nosotros hemos detectado que tenemos problemas de conectividad, tanto vial como en telefonía, tenemos problemas de la parte eléctrica, muchos sectores rurales que todavía no cuentan con electrificación por cable y eso hace que haya una preocupación constante para que en general la provincia de Malleco logre equiparar algunos beneficios que tienen otras provincias del país. Así que para nosotros, para mí en general, esto va a ser un compromiso con Malleco que va a ser un compromiso muy fuerte.

**Una de las situaciones que también está afectando mucho a varias comunas de Malleco, bueno y a todas en La Araucanía en general, es la inseguridad, ¿cómo cree usted que desde el Consejo Regional se pueda apoyar a las comunas, a los Municipios, para que puedan sumar acciones que puedan ir en beneficio de la seguridad de las personas que aquí habitan?**

Bueno, en general hay algunas comunas que tienen su plan de seguridad, hay unas personas que tienen tele vigilancia y yo creo que eso ayuda bastante, pero con los recursos que tienen los Municipios es escaso, no alcanzan a cubrir la totalidad de los barrios, sino que más bien algunos sectores céntricos de las ciudades y yo creo que aquí hace mucha

falta trabajar con las juntas de vecinos, hace mucha falta trabajar con la comunidad en general, ya que nosotros tenemos que ocuparnos de todo y no centralizar tanto en la parte urbana sino que también la parte periférica de las ciudades que es donde también hay más peligro.

Así que yo creo que en la manera en que se puedan presentar proyectos, la manera en que se puedan presentar opciones de obtener recursos, hay que tratar de obtenerlo y hacer la bajada para que la provincia de Malleco tenga oportunidad y pueda equiparar la cancha.

**¿En cuanto a su amplia experiencia, cómo visualiza también esta parte y cómo puede usted poner a servicio de la gente de Malleco toda esa experiencia suya en el área de educación?**

Bueno, trabajar en educación es muy difícil, no es fácil trabajar en educación, uno se expone siempre permanentemente a la crítica de la gestión que uno está haciendo, pero desconocen cuáles son los procedimientos, desconocen cuáles son las formas de presentar proyectos, de postular al nivel central, de hacer la bajada de proyectos, de alguna manera preocuparnos de los niños que son el futuro, pero independiente que nosotros nos preocupemos del futuro, no tenemos que descuidar a la gente que le tocó hacer en un momento determinado mucha patria, porque la sociedad en general hoy día cuenta con mayores oportunidades, distinto a los que ya algunas veces las personas mayores 60 años les tocó vivir una vida mucho más difícil y de esa gente tampoco nos tenemos que olvidar; tenemos que favorecerlos con actividades de tipo recreativa, con actividades que les permitan a ellos también obtener algunos beneficios para tener una mejor vejez que es lo que hoy día también se abandona y eso para mí es preocupante.

**¿Cuéntenos un poco de su experiencia para que quienes no conocen a Jorge Espinoza.**

Bueno, yo soy profesor de Educación Física, tengo 40 años de servicio, hice 25 años clase, después fui Director de Educación Municipal de la comunidad de Teodoro Smith, Director de Educación Municipal en Tol-

tén, sistema de Alta Dirección Pública, después estuve en la Región del Maule como Director de Educación Municipal en la ciudad de Villa Alegre, después me pidieron que me viniera a hacer cargo de la Dirección Provincial de Educación Cautín Norte, que abarca la comuna de Temuco y 9 comunas más y me tocó subrogar la seremi de Educación. Después renuncié y me vine para la comuna de Angol, pensando que Angol era una buena plaza para poder desarrollar proyectos y poder ayudar a la comunidad en general.

**¿Todos estos cargos ganados por concurso público?**

Todos ganados por Alta Dirección Pública, excepto los cargos de confianza que fueron los que tuve en el Ministerio de Educación. Y de ahí hemos tenido que trabajar duro para que Angol tenga lo que hoy día tiene. Hoy día tenemos unos colegios que están en muy buen estado, tenemos colegios que en algún momento tenían su dificultad y que los hemos ido reparando con mucho esfuerzo, utilizando los recursos que tenemos.

Hoy día tenemos una inversión cercana a los 6 mil millones en educación, pero los cuales la mitad ha sido por proyecto. O sea, también tenemos que ser claro que nosotros con nuestro equipo de educación y liderados por quien habla, hemos apuntado hacia la gran necesidad que tenemos hoy día como comuna, que les demos un lugar donde los estudiantes puedan estudiar bien y que nuestros colegas, los profesores puedan trabajar tranquilos.

**¿Está pronto a entregar la dirección, a dejar la Dirección de Educación Municipal, cierto?**

Así es, por lo pronto hasta fin de agosto.

**¿Además de todo lo que ha mencionado hasta ahora, cómo cree usted que entregue ese Departamento de Educación luego de cinco años? ¿Cuál es el balance general que usted puede entregar?**

Bueno, yo puedo decirte que tenemos un Departamento de Educación ordenado, hemos cubierto casi todas las necesidades del área de infraestructura, estamos trabajando en el área de uni-

dad técnico pedagógica, mejorando los resultados, tenemos algunas estrategias que ya están puestas en práctica. Estos resultados no se van a ver hasta luego, estos resultados son por lo menos a tres o cuatro años. Por lo pronto tenemos un sistema de evaluaciones progresivas que tenemos y que estamos midiendo permanentemente a nuestros estudiantes para ver la movilidad.

La agencia de la calidad mide a nuestros estudiantes, los que aprenden, los que aprenden más o menos, los que aprenden bien, lo insuficiente, lo lento y lo adecuado. Y nosotros lo que tenemos que hacer es movilizar estos estudiantes que no aprenden al nivel que aprendan y hacia allá está nuestra tarea. Pero no podemos pedirles a nuestros colegas profesores que hagan una tarea tan importante como esa, si no les damos las condiciones de infraestructura y de recursos materiales y recursos didácticos para que puedan desarrollar su trabajo. En eso estamos y permanentemente estamos muy preocupados de llevar a cabo eso.

**¿Es decir que por lo pronto se va tranquilo por el deber cumplido?**

Sí, indudablemente con el deber cumplido, indudablemente que también hay tareas que van a quedar para un futuro y como es el hecho de poder ver los resultados que nosotros tenemos en cuanto al tema de movilidad estudiante, resultados académicos, tanto el segundo, cuarto, sexto, octavo y segundo medio que estamos viendo permanentemente.

**¿Ahora, cómo va a ser esta campaña? ¿Cómo piensa enfrentar esta campaña?**

Bueno, primero estamos formando nuestro comando, en el cual tenemos gente de las diferentes edades que nos van a dar a conocer cuáles son las cosas que hoy día están en boga de nuestra gente. Están los medios audiovisuales, están las redes sociales, están los flyers, están las típicas palomas que se colocan en la plaza, en algunos lugares céntricos y el tema comunicacional a través de las redes sociales yo creo que hoy día juega un rol muy importante, más allá de la paloma en sí, hoy día las comunicaciones, los grupos que están en los WhatsApp siempre han sido bien utilizado y a veces mal utilizado.

Lo importante no es prometer, sino que lo importante aquí es ejecutar y hacia allá tenemos que ir. Después veremos, haremos el balance y esperamos que en octubre tengamos la oportunidad de que la gente nos elija.